
大商股份有限公司 

2020 年度业绩说明会会议纪要 

一、本次投资者说明会情况 

2021年 4月 21 日，本公司发布了《大商股份有限公司关于召开 2020年度

业绩说明会的通知》，公司业绩说明会于 2021 年 4月 30日上午 9:00-10:00 通

过上海证券交易所“上证 e互动”平台召开。公司总经理（代董事会秘书）、财

务负责人、证券事务代表出席了本次说明会，并与投资者进行了互动交流和沟

通，就投资者普遍关注的问题进行了解答。 

二、本次投资者说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 

本公司就投资者通过电话、传真、电子邮件方式以及在说明会上（“上证 e 

互动”网络平台）提出的普遍关心的问题给予了回答，相关问题及答复整理如

下： 

问题内容  回答内容  

公司年报披露将布局海南等中心城市，请问做

了哪些准备，做了哪些具体工作及进展情况，

是否能获得免税牌照? 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司已于

2021 年 2 月设立北京南货北调国际贸易有限公司，于 3

月和 4 月赴海南与政府相关领导沟通了相关规划，考察

了项目选址等情况，并将参加 5 月份海南消博会。公司

将以参加消博会为契机，在海南政府的支持下，积极争

取实现在海南自贸港等中心城市战略布局，争取海南岛

内居民免税业务资质。相关事项仍处于整体规划阶段，

实施过程中公司将按规定对具体的投资项目等履行相关

审议程序和信息披露义务，敬请广大投资人注意投资风

险。 

公司在市值仅 60 亿的情况下闲置资金竟有几

十亿元，请问下一步对提高资金利用效率有何

规划？许多经营情况良好的同行业公司市值

也低于净资产，公司为何迟迟不实施并购或参

股来提升自身经营规模？ 

尊敬的投资人您好，目前公司股价低于净资产，不能反

映公司的内在价值。公司一方面积极恢复经营，另一方

面通过回购股份、现金分红等方式，维护公司价值及投

资人利益。我们能认为目前零售行业的情况，已不能简

单通过规模扩张的方式谋求发展突破。公司目前正在规

划区域布局及业务结构的调整，争取布局中心城市、海

南自贸港，并将在中心城市的实体网络建设成为南货北

调商务平台、城市乐园拓展平台、稀缺商品的引进和销

售平台，探索差异化的经营方式和竞争优势。 

2020 年疫情对公司影响较大，业绩大幅下滑，

在此困难情况下捐赠 2000 万是否合理？ 

突如其来的新冠疫情给人民的生命和健康造成严重威

胁，在党和国家的领导下，全国人民众志成城，共同抗

击疫情。公司作为上市公司，担负着重要的社会责任，

虽然疫情对公司经营造成极大冲击，依然捐赠 2000 万元

用于疫情防控，为抗击疫情履行应尽的责任。 



整个东北地区人口老龄化严重 人口流出严

重，消费能力下降，尤其是在大庆 抚顺这种

资源性城市，大庆和抚顺是大商的主要粮仓 

之前每年能贡献几个亿利润，最近几年持续下

滑，请问公司对此有什么战略方面的解决方案 

谢谢 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，公司未来将

布局一线城市，在上海及海南等城市设立业务主体，同

时加强大连核心门店建设，提升品牌形象和经营质量。 

关注公司很久了，理解疫情下公司经营状况，

希望公司再接再厉搞好经营，努力争取免税店

牌照，为我们投资者创造更大的回报 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的支持，公司会以更

好的业绩回报投资者。 

公司 2021 年一季度盈利 2.9 亿，同比 2020 年

有很大增长，但是跟 2019 年一季度的 3.8 亿

利润还有一定差距，请问主要影响公司盈利水

平的因素是什么，公司今年是否有信息恢复到

2019 年的盈利水平 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，随着疫情防

控形势不断好转，以及国家扩大内需、促进消费政策落

地，消费市场逐渐好转，公司也积极采取各项措施促进

销售、灭亏增效，经营业绩逐步恢复。 

请问 公司大股东同业竞争解决推进的怎样

了，有望按照承诺时间解决吗 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，根据大商集

团的相关承诺，大商集团将在 2022 年 5 月 23 日前解决

与公司的同业竞争问题。目前大商集团已经关闭部分与

公司存在同业竞争的门店，并正在对具备一定盈利能力

且无负债、低负债的门店进行股权结构调整、资产剥离

等工作，为注入上市公司做准备。涉及到具体交易公司

将按照规定履行相关审议流程及信息披露义务。 

疫情造成居民消费习惯改变，社区团购等新型

业务模式迅速发展，公司将做何种应对? 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，一方面，公

司将顺应行业发展趋势，推行数字化改革，利用新技术

及公司天狗网平台为实体店铺赋能；另一方面也将发挥

实体布局优势，利用大连建设“青泥洼”全国示范步行

街的契机，提升大连麦凯乐和大连新玛特等主力门店的

品牌形象和经营质量，进一步巩固在青泥洼商圈的核心

地位；推进海南自贸港等中心城市战略布局，争取海南

岛内居民免税业务资质，优化公司网络部和业务结构；

大力推进“联销承包”政策，增加稀缺商品的引进等，

探索差异化的经营方式和竞争优势；对不具备升级潜力

的老旧门店实行关、停、并、转，对具备升级潜力的存

量门店进行改造，着重提升消费体验，促进资源优化配

置及经营模式转型升级。 

烟台房产网的数据看，大商烟台城市乐园的房

子销售非常不理想，大商的年报看房产预收款

也少得可怜，贵司不准备降价促销吗 

尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，烟台城市乐

园项目是公司最新打造的实体商业专业平台。项目规划

总建筑面积 43.8 万平方米，主要包括商业 21.20 万平方

米，住宅 13.22 万平方米，商务办公 0.96 万平方米。受

疫情影响，烟台项目住宅部分销售较缓，公司近期已制

定具体营销策略，将通过附加精装修等方式促进销售，

未来随着项目商业物业部分的开工建设，会同时促进住

宅部分销售。 

公司为什么不送股、转增？ 
尊敬的投资者您好，感谢您对公司的关注，根据监管部

门及公司章程关于分红的相关规定，公司优先采取现金



分红的方式进行利润分配，回报投资人。公司 2020 年度

分红预案为每 10 股派发 6 元现金股利，该预案尚需股东

大会审议，具体详见公司发布的 2020 年度利润分配预案

公告。 

意兰服装每年都亏损非常大，大商不准备对他

破产清算吗 

2020 年意兰公司的亏损主要系由于计提减值损失、折旧

摊销及报废部分已关闭门店相关固定资产所致。目前意

兰公司存货已全部计提减值准备，除继续处理库存及后

续事项外，已无其他经营业务。 

你好，请问公司目前经营恢复情况如何？ 

尊敬的投资者您好，感谢对公司的关注，随着疫情防控

形势不断好转，以及国家扩大内需、促进消费政策落地，

消费市场逐渐好转，公司也积极采取各项措施促进销售、

灭亏增效，经营业绩逐步恢复。2021 年一季度实现归母

净利润约 2.90 亿元，同比增长约 430%，具体数据详见

公司一季报。 

 

 

大商股份有限公司 

2021年 4 月 30日 


